
Protokoll 
 

über die am 26.02.2015 abgehaltene Jahreshauptversammlung 
des Reit- und Fahrvereins Bregenzerwald 

 
 

Ort: Gasthaus Krone, Langenegg 

Beginn: 20:15 Uhr 

 

Tagesordnung: 1. Begrüßung 

2. Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten 
Jahreshauptversammlung 

3. Verlesung des Kassaberichtes und Entlastung der Kassierin 

4. Bericht des Obmannes 

5. Bericht des sportlichen Leiters 

6. Bericht des Fahrreferenten 

7. Jahresprogramm 2015 

8. Allfälliges 
 

 

 

 

 

1. Begrüßung 
 

Der Obmann Andreas Hammerer begrüßt alle anwesenden Mitglieder und 
Interessierten und bedankt sich für das Erscheinen. 

 

 
 

2. Verlesung und Genehmigung des Protokolls 
der letzten Jahreshauptversammlung 

 

Das Protokoll wird von Verena Reiner verlesen und einstimmig genehmigt. 
 



3. Verlesung des Kassaberichtes und 
Entlastung der Kassierin  

 

Der Kassabericht wird von Kassierin Sylvia Raid verlesen.  
 
Rosi Loritz und Peter Bals prüften die Kassa am 23.02.2015. Die Kassa des Vereins 
ebenso wie das Turnierkonto in Egg waren sehr sauber geführt und gut 
aufgestellt. Ebenfalls wurden alle Posten sehr detailliert aufgeführt.  

Die Kassierin wird einstimmig entlastet. 

Obmann Andreas Hammerer bedankt sich bei Sylvia und Kassier-Stellvertreter 
Elmar für die umfangreiche Arbeit.  
 
 
 

4. Bericht des Obmannes 
 

Andreas berichtet über den Terrassenumbau, der dank des großen Engagements 
durch die Mitglieder sehr gut zu Ende geführt werden konnte. Dabei möchte er 
Thomas Schmidler herausheben, der vor allem in der Planungsphase viel Zeit 
investiert hat, sowie auch Ehrenreich Vögel, der als Bauleiter fungierte und die 
Arbeiten zu besonderen Konditionen durchgeführt hat. Elmar Raid und Harry 
Steurer haben weiters noch diverse Arbeiten um das Clubheim durchgeführt. Das 
Projekt hat sich bereits bei Veranstaltungen sowie dem Helferfest bewiesen. 

Weiters wurde mit dem Abziehgerät eine gute und wichtige Investition in die 
Qualität des Platzes getätigt.  

Der Obmann bedankt sich ebenfalls für die Förderung der Gemeinde.  

Das Musikfest in Langenegg fand auf unserer Anlage statt und die Veranstalter 
haben sich in weitesten Teilen an den Vertrag gehalten, für alles andere wurde 
eine Lösung gefunden. Durch die Kontrolle und das genaue Auge von Ehrenreich 
konnten auch die Rückbaumaßnahmen im Sinne des RFV gemacht werden, der 
Weg zum Reitplatz befindet sich nun in einem besseren Zustand. Da der Umzug 
ausgefallen ist und der Hauptplatz nicht genutzt worden ist, gab es auch keine 
Probleme mit Glasbruch. Die Mitglieder konnten während dieser Zeit den Platz 
nicht benutzen, deshalb ist nicht angedacht, die Anlage häufig zu vermieten.  

Andreas Hammerer berichtet, dass das Turnier als größte Einnahmequelle von 
den vielen Sponsoren unterstützt wird, die zum Teil schon seit 1999 dabei sind. Bei 
einer Sportveranstaltung, die viele Ausgaben wie für Offizielle hat, sind sie sehr 
wichtig.  

 

 

 

 



5. Bericht des sportlichen Leiters 
 

Die sportliche Leiterin Christina Dietrich berichtet über diverse Lehrgänge wie der 
Dressurlehrgang im März mit Melanie Embacher sowie der Dressurlehrgang mit 
Anja Nussbaumer, die dann im Laufe des Jahres weiterhin Trainings auf unserer 
Anlage gegeben haben. 

Bei unserem alljährlichen Sommerturnier waren heuer 128 Reiter mit 250 Pferden 
am Start und wir haben bereits viele Stammgäste aus Deutschland, der Schweiz 
und Vorarlberg. Neben den sportlichen Höhepunkten waren die Modenschau 
von Reitsport Lämmerhofer ein Highlight, ebenso wie die Ehrung von Laura 
Sutterlüty anlässlich ihres Staatsmeistertitels bei den Junioren II. Wir wurden von  
Offiziellen, Teilnehmern und Zuschauern sehr für das große Engagement der 
Helfer, die Freundlichkeit sowie auch die Küche gelobt.  
Obmann Andreas Hammerer bedankt sich beim Turnierteam sowie auch der 
Küche, die heuer unter der Leitung von Udo Redtenbacher sowie Mithilfe von 
Sabine und Kiwi gut geklappt hat. Ohne die vielen Helfer wäre eine 
Veranstaltung dieser Größenordnung nicht möglich. 

Die sportliche Leiterin lässt auch die Herbstveranstaltung Anfang Oktober Revue 
passieren, bei perfekten Wetter konnten wir viele Starter begrüßen und die 
Vereinsmeisterschaft in den verschiedenen Klassen sowie die Reiterspiele am 
Sonntag durchführen. Die Vereinsmeistertitel in der Dressur und im Springen 
holten sich dabei Sandra Bilgeri, Anna Katharina Hammerer, Madeleine Simma, 
Stephanie Kirchmann sowie Stefanie Raid. Ein tolles Showprogramm hat uns Artur 
Moosbrugger geboten, der uns mit seinem Pferd Falco Einblick in die 
Freiheitsdressur gab. Unser ehemaliger Obmann Franz Peter Vögel zeigte uns ein 
besonderes Gespann mit einem Römerwagen.  

Tolle Erfolge konnten unsere Mitglieder in der letzten Turniersaison erzielen. Laura 
Sutterlüty wurde Staatsmeisterin im Springen der Junioren II sowie auch 
Landesmeisterin der Allgemeinen Klasse. Weiters erritt sie viele Siege und 
Platzierungen in der Klasse S und konnte vor wenigen Tagen Ihre ersten 
Weltcuppunkte erreiten. Stephanie Kirchmann konnte den Landesmeister-Titel im 
Springen der Ponys Allg. Klasse erreiten.  

Weitere Mitglieder die erfolgreich auf Turnieren unterwegs waren weiters: Priscilla 
und Madeleine Simma, Stefanie Raid sowie Theresa Sutterlüty (Norddeutschland) 

Der Obmann merkt an, dass wir sehr stolz sein können, so erfolgreiche Reiter in 
unseren Reihen zu haben, besonders die Auszeichnungen als 
Staatsmeister/Landesmeister. 
 

 

 

 

 

 

 



6. Bericht des Fahrreferenten 
 

Fahrreferentin Sabine Rasch berichtet über die Platzsperre für Fahrer jeden 2. 
Sonntagvormittag, ca. 1 Mal im Monat wird der Platz komplett abgeräumt fürs 
Dressurfahren. Auch heuer wird dies wieder so weitergeführt, sobald der Platz 
schneefrei ist. Die Termine wurden mit der RFV-News versendet und sind auf der 
Homepage ersichtlich. 

Die Verschiebung der Fahrbewerbe am Tag des Pferdes auf den 
Sonntagnachmittag kam gut bei den Fahrern an und wir hatten viele Teilnehmer 
(14 Einspänner, 8 Doppelspänner). Es wurde ein Kegel- sowie 
Geschicklichkeitsfahren durchgeführt, bei der Vereinsmeisterschaft im 
Kegelfahren waren Margarita Pipan (Einspänner) sowie Franz Peter Vögel 
(Zweispänner) die schnellsten.  

Peter Schenk hat sich bereiterklärt, ab Ende Mai Fahrtrainings auf unserer Anlage 
zu geben. 

Weiters berichtet Sabine über den Bodenarbeitslehrgang bei Artur Moosbrugger 
am Wochenende nach dem Tag des Pferdes, der sehr gut angekommen ist und 
Artur seine jahrelange Erfahrung weitergeben konnte. Er wird auch heuer wieder 
Mitte April kommen und steht dann für einen Lehrgang oder Einzeltrainings zur 
Verfügung, eine entsprechende Ausschreibung wird dann noch verschickt.  

Es wurde im Oktober ein Erste-Hilfe-Kurs für Pferde mit Tierarzt Peter Bals 
durchgeführt, der das Wissen der Teilnehmer für den Ernstfall auffrischte. Mit einer 
tollen Präsentation und einem Skriptum erklärte uns Peter die wichtigsten 
Notfallmaßnahmen.  

Der Obmann bedankt sich für die Organisation und auch bei Peter Bals. Weiters 
lässt er Grüße an Artur ausrichten, der wirklich ein tolles Showprogramm auf die 
Beine gestellt hat und uns auch beim Turnier im Sommer tatkräftig unterstützt hat. 
Weiters bedankt er sich bei Sabine, Ehrenreich und Jasmin, die heuer den 
Rodelabend organisiert haben, damit das gesellschaftliche Zusammensein nicht 
zu kurz kommt.  
 

 

8. Jahresprogramm 2015 
 

Der Start für das heurige Jahresprogramm wurde mit dem Rodelabend bei 
Ehrenreich schon gesetzt, weiters findet am 1. März ein Skijöring auf unserer 
Anlage statt.  

Sommerturnier:   17. – 19. Juli 2015 

Herbstveranstaltung: 3. – 4. Oktober 2015 

Es wurde weiters die Durchführung eines Dressurturniers überlegt, jedoch ist der 
Turnierplan sehr eng und es konnte keine Lücke gefunden werden.  

Es ist geplant, Laura Sutterlüty bei einem großen Turnier zuzuschauen.  



Weiters ist ein Vereinsausflug geplant, Ideen können gerne beim Vorstand 
eingemolden werden.  

 

 

9. Allfälliges 
 

Der Obmann bedankt sich bei Ehrenreich, der unser Gelände, die auch unserer 
Visitenkarte ist, sehr gut in Schuss gehalten hat. Ebenfalls ein Dank gilt an Elmar, 
der sich für die Platzpflege sowie die Instandhaltung der Gerätschaften 
verantwortliche zeigt.  

Im monatlichen Rhythmus findet eine Vorstands- sowie Turnierteamsitzung und 
Andreas bedankt sich auch für die eigenverantwortliche Arbeit und den Einsatz 
der Mitglieder. Ein Dank auch an die Schriftführerin Verena, die alle schriftlichen 
Tätigkeiten durchführt sowie an Christina, die heuer neben vielen anderen 
Tätigkeiten in Zusammenarbeit mit Marco Scheidegger eine Homepage erstellte, 
die immer auf dem aktuellsten Stand ist. Inhalte und Bilder sowie auch Erfolge 
können gerne an Christina gesendet werden.  

Anton Schwärzler berichtet über die Welthaflingerausstellung im Frühjahr, bei der 
der Haflingerzuchtverband einen Bus organisiert. Weiters informiert er, dass für die 
Ausbildung von Haflingern laufend Personen gesucht werden.  

Jasmin Steurer informiert, dass Norbert Hämmerle von Frucht Hämmerle 
wöchentlich Futterkarotten, Äpfel bester Qualität sowie Kartoffeln liefert. Wer 
Interesse hat, kann bis Sonntagabend ein Mail an Jasmin schreiben und die 
Bestellung aufgeben. 

 

 

 
Ende der Jahreshauptversammlung: 21:30 Uhr 
 


